

Mayo 68: estudiantes y obreros

Por Kristin Ross (página 27)

Un siglo atrás: la necesaria anamnesis

Por Víctor Gómez Pin (página 3)

LE  
MONDE.  
*diplomatique* edición  
española

NÚM. 113, 2005

Publicación mensual. [www.monde-diplomatique.es](http://www.monde-diplomatique.es)

4 euros

# s sobre el Líbano

IGNACIO RAMONET



E. DONATI

hostigan a las tropas de ocupación. El ex secretario de Estado, Colin Powell, viajó a Siria en mayo de 2003 para expresar directamente al presidente Al Assad estas acusaciones y otras más antiguas, como la alianza con Irán y el apoyo a las milicias del Hezbollah, formación incluida por Estados Unidos (pero no por la Unión Europea) en la lista de "organizaciones terroristas".

En este contexto, salvo que quisiera suicidarse, el régimen sirio no tenía ningún interés en agravar su situación. Algunos observadores llegan a preguntarse si la "demasiado evidente" culpabilidad de Siria no sería precisamente el objetivo buscado por los asesinos de Rafic Hariri. Por ejemplo, Eyal Zisser, especialista en asuntos sirios en el Dayan Institute de la universidad de Tel Aviv, afirma: "Es totalmente ilógico que lo haya hecho Siria. Hubiera sido una decisión estúpida por su parte. Todo el mundo vigila a ese país, que no tiene ningún interés en desestabilizar el Líbano" (2).

Sea como fuere, es preciso preguntarse por los objetivos que se fijan Washington y París en el Líbano. Si su objetivo es instaurar en el Líbano una "verdadera democracia", ¿podrá edificarse sin los chiítas, la principal comunidad, masivamente aliada de Damasco? ¿La garantizarán los partidos

de la oposición que niegan el principio "un hombre un voto" y defienden un sistema confesional caduco? Si el objetivo es la evacuación del Líbano ocupado, ¿puede la comunidad internacional olvidar que en la misma región siguen ocupados también desde 1967 el Golán sirio así como Cisjordania, Gaza —que podría ser evacuada este verano— y Jerusalén este, a pesar de las numerosas resoluciones del Consejo de Seguridad? ¿Se trata una vez más del doble rasero?

Ha vuelto el tiempo de las maniobras oscuras. Se diría que en el teatro de Oriente Próximo, hemos pasado al segundo acto, incluido el riesgo de un relanzamiento de la guerra civil en el Líbano que no parece conmover a los defensores del país del cedro. Después de la guerra de Irak, y a pesar del desastre de la ocupación y la severa derrota de la lista apoyada por Washington en las elecciones, se reanudan simultáneamente las grandes maniobras contra los otros dos objetivos designados desde hace mucho tiempo: Irán y su aliado

## SUMARIO

### CRISPACIONES Y RESISTENCIAS

#### HEGEMONÍA.

En su remodelación del planeta, los Estados Unidos sacan provecho de las crisis. Gracias al dólar débil, obligan al resto del mundo - y en primer lugar a Europa y China - a pagar sus déficits presupuestarios y comerciales (páginas 1, 6 y 7). Las grandes empresas recurren al espionaje económico (páginas 4 y 5).

#### OPOSICIONES.

Los cambios en curso están marcados por crispaciones y resistencias. En la primera categoría entra obviamente el inmovilismo del *Françafrique*, a pesar de la advertencia de Costa de Marfil (página 11). Lo mismo sucede en Asia Central, cuyos cinco Estados se caracterizan por un poder personal y autoritario (páginas 12 y 13). Como resistencia podemos catalogar las cuestiones que se analizan pormenorizadamente en el dossier consagrado al agua (páginas 16 a 23): así, en la India, donde las mujeres del Kerala desafían a Coca-Cola, y también en Francia, donde ciudades, de Neufchâteau a Cherburgo, se liberan de la influencia de las "tres hermanas". Tanto las crispaciones como las resistencias son el origen de potentes movimientos populares. El pasado ha de iluminar el presente: en mayo de 1968, estudiantes y obreros fraternizaban (página 27) y si se conmemora el genocidio, de los judíos (página 32) y el de los Armenios (páginas 14 y 15), es para sacar conclusiones que sirvan a la humanidad entera.